
ервоуральские волонтёры го-
товят к отправке очередной 
гуманитарный груз – тёплые 
вещи, продукты питания и ме-
дикаменты. В первую очередь 

груз предназначен для мобилизованных 
из городов Западного управленческого 
округа. Отсортировать и упаковать 
собранные вещи помогли порядка 20 
добровольцев.

Крупную «посылку» должны доста-
вить специальным бортом Министерства 
обороны из Екатеринбурга в зону про-
ведения СВО. Как рассказали в перво-
уральском пункте сбора помощи для во-
еннослужащих, который располагается 
в местном отделении ДОСААФ России, 
остальные вещи для солдат и жителей 
новых территорий будут отправлены на 
следующей неделе в ЛНР и Ростовскую 
область. Бойцы получат и треугольные 
конверты с посланиями и пожеланиями 
от школьников. К акции по сбору помощи 
мобилизованным свердловчанам уже 
подключились сотни частных организа-
ций, предпринимателей и неравнодуш-
ные горожане.

Председатель Общественного со-
вета при администрации Западного 
округа, председатель первоуральского 
отделения ассоциации юристов Рос-
сии Татьяна Будкевич во время от-
правки мобилизованных часто бывает 
у военкомата, отвечает на вопросы 
«горячей линии», которая действует 
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Несколько десятков коробок почти за две недели собрали неравнодушные 
первоуральцы для военнослужащих, отправившихся на специальную военную 
операцию в рамках частичной мобилизации.

в Первоуральске, занимается сбором 
гуманитарной помощи. Всё это делает 
по зову сердца. Говорит, что она – дочь 
ветерана Великой Отечественной войны 
не может оставаться в стороне от на-
родной инициативы, стремится сделать 
всё возможное, чтобы помочь. Татьяна 
Георгиевна рассказала, что вначале 
она в социальных сетях кинула клич о 
сборе денежных средств для приобре-
тения необходимых вещей для воинов, 
которые находятся на линии соприкос-
новения, участвуют в боевых действиях, 
проходят подготовку. Затем сообщила, 
что также можно принести то, что со-
брали самостоятельно в помещение 
автошколы ДОСААФ, где образовался 
центр по сбору помощи. Кстати, туда 
везут посылки не только первоуральцы, 
но и жители Красноуфимска, Полевского 
и других городов Свердловской области. 
Занимается этим благим делом руко-
водитель Первоуральского отделения 
ДОСААФ России, член Общественного 
совета Западного управленческого окру-
га Сергей Николаевич Пархацкий.

Наш народ, когда случается беда, 
всегда готов прийти на помощь. Неравно-
душные люди приносят вещи, лекарства, 
продукты длительного хранения. Всё 
это аккуратно укомплектовывается, а 
затем отправляется по месту назначе-
ния. В городе образовалась команда 
мастериц-швей, сейчас в ней около 70 
женщин. Они объявили сбор средств 

на приобретение тканей. Шьют тёплое 
бельё, снуды, шапки. 

Татьяна Будкевич и её коллеги-
единомышленники взяли на себя роль 
координаторов, помогают людям сори-
ентироваться. Они отвечают на звонки 
«горячей линии» (8-9126773342). Отме-
чают, что порой человеку необходима не 
только юридическая консультация, но и 
просто участие. Особенно нужны слова 
поддержки тем, кто оказался в сложной 
ситуации. 

Сейчас помощь оказывается не толь-
ко мобилизованным, но и их семьям. В 
администрации городского округа создан 
штаб, в нём занимаются в том числе и 
работой с семьями. Составлены списки, 
установлена связь. Известно, что 20 
октября было принято постановление 
Правительства Свердловской области 
о выплате в размере 20 тысяч рублей 
семьям мобилизованных. Люди уже зво-
нят, интересуются, когда можно получить 
деньги. Им разъясняют, что до 26 ноября 
выплаты будут осуществлены. 

Чтобы в полной мере разъяснить сло-
жившуюся ситуацию, Татьяна Будкевич 
вместе с юристами завершают подготов-
ку методического пособия. Работа над 
ним продолжается, поскольку постоянно 
выходят в свет всё новые законы. Со-
ответственно вносятся дополнения и 
изменения. Последние, например, каса-
ются налоговых и ипотечных каникул для 
мобилизованных.

НОВЫЙ СТАТУС ПТВ
 

В Москве прошло заседание Федеральной 
конкурсной комиссии по телерадиовещанию.

Телеканал ПервоуральскТВ получил статус общедо-
ступного муниципального канала и право осуществлять 
вещание на «22 кнопке». Теперь все кабельные операторы, 
работающие на территории Первоуральска, будут транс-
лировать ПТВ на 22 позиции в своих сетях. 

Это значит, что телеканал станет ещё доступнее для 
вас, дорогие зрители!

БЛАГОУСТРОЙСТВО АЛЛЕИ
Ещё одно общественное пространство 

Первоуральска станет красивее и комфортнее. 

Аллею между библиотекой и домом 48б на улице Труб-
ников реконструируют в 2023 году. Преображение станет 
возможным благодаря участию инициативных жителей, 
ТСЖ и городских властей по федеральной программе бла-
гоустройства городских территорий.

На аллее появятся тротуарная плитка, новое освещение, 
лавочки, урны, новые подходы, озеленение. Стоимость 
проекта чуть больше 4 миллионов рублей – 5 процентов 
оплачивали жители, 10 процентов – спонсор. Остальную 
сумму выделили из городского и областного бюджетов. 
Благоустройство пройдёт в рамках федерального проекта 
«Инициативное бюджетирование». Первый раз жители дво-
ра на Трубников вместе со своим ТСЖ решили заявиться 
на участие в программе ещё в 2020 году. Заявка дважды 
не набрала нужное количество баллов. Проектную работу 
утвердили лишь нынче. Сейчас собрана вся сумма для 
реализации проекта благоустройства. До конца года со-
стоится конкурс по поиску подрядной организации, а весной 
начнутся строительные работы.

ПОДПИСКА-2023
Уважаемые читатели газеты «Уральский трубник»!

Началась подписка на первое полугодие 2023 года. Мы 
стремимся, чтобы круг наших читателей расширился. Для 
этого решено сделать газету более доступной. Подписав-
шись всего за 120 рублей на шесть месяцев в офисе редак-
ции по адресу улица Вайнера, дом 45-в, строение 1, можно 
будет получать наше издание не только там. Поклонники 
«Уральского трубника», живущие в центре города, могут по 
пятницам получать газету в Совете ветеранов ПНТЗ, кото-
рый находится во Дворце культуры Первоуральска. Кроме 
того, жителей разных районов города номер «Уральского 
трубника» будет ждать в библиотеках по адресам: ул. Вату-
тина, 47; ул. Вайнера, 13А; ул. Емлина, 2; ул. Ватутина, 25; 
ул. Трубников, 46А; ул. Пролетарская, 70 (Птицефабрика); 
ул. СХПК «Первоуральский», 3. Согласитесь, удобно полу-
чить любимую газету рядом с домом, заплатив небольшую 
цену. Конечно, по традиции можно выписать газету с до-
ставкой в свой почтовый ящик и в отделениях связи Почты 
России.

Что касается коллективных подписчиков – это в основ-
ном работники цехов Первоуральского новотрубного завода 
ТМК. Они заплатят за газету на первое полугодие также 
всего 120 рублей, потому что без почтовой доставки. Удобно 
получать издание прямо на рабочем месте.

Напомним, что газета «Уральский трубник», которой в 
прошлом году исполнилось 90 лет, с богатой историей и 
традициями. На её страницах публикуются материалы о 
значимых событиях в городе и на заводе, новости образо-
вания, культуры и спорта. А болельщики хоккейной команды 
с аналогичным названием могут получать подробную ин-
формацию, что называется из первых рук от пресс-атташе 
Алексея Куроша. Словом, чтобы быть в курсе новостей, 
подпишись на «Уральский трубник»!

ВНИМАНИЕ!
Следующий номер «Уральского трубника» 
выйдет 11 ноября в связи с праздниками.

ПО ЗОВУ СЕРДЦА
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НОЧЬ ИСКУССТВ 
На участие во Всероссийской акции 

«Ночь искусств – 2022», которая состоится 4 ноября, 
подано более 400 заявок из 78 муниципалитетов 

Свердловской области. 

Это мероприятие завершает годовую серию «культурных 
ночей», предоставляя всем желающим бесплатно побывать 
в музеях, театрах и библиотеках. В этом году акция при-
урочена к Году культурного наследия народов России и тра-
диционно проходит под девизом «Искусство объединяет». 

Жители Свердловской области получат возможность 
познакомиться со старинными русскими традициями и с 
культурой других народов, живущих на территории страны, 
через народное творчество. 

Главным событием акции станет творческий марафон на 
площадке Инновационного культурного центра – региональ-
ного оператора «Ночи искусств», здесь выступят коллективы 
со всей Свердловской области. В программе: мастер-классы 
детского технопарка «Кванториум. Первоуральск»; мастер-
классы по игре на музыкальных инструментах; экскурсии; 
квартирник с участием волонтёров культуры; творческий 
онлайн-марафон; квизы, интерактивы, розыгрыши призов. 
Особенностью «Ночи Искусств 2022» в Свердловской об-
ласти станет онлайн-марафон творческих коллективов. 
Благодаря современным технологиям Инновационного куль-
турного центра выступления участников и обзоры площадок 
со всего региона будут транслироваться на большой экран 
в форум-центре ИКЦ и станут доступны широкой аудитории 
на портале Культура.РФ. 

Свои двери для гостей откроют выставочные и концерт-
ные залы, библиотеки и дома культуры, музеи и театры. На 
«Ночь в дворянском особняке» 4 ноября приглашает Дом 
Поклевских-Козелл. Здесь работает выставка «Тайны Да 
Винчи». В этот вечер с 18 часов концертные программы, 
представление театра теней и театра рук, показательные 
современные танцы, мастер-класс по созданию мультфиль-
ма из пластилина. Далее пройдут экспресс-экскурсии по 
постоянной экспозиции Дома Поклевских-Козелл.

Театр юного зрителя проведёт экскурсии в декорациях 
премьерного спектакля «Три толстяка». Гостям расскажут, 
как литературные герои становятся театральными персона-
жами, что объединяет искусство театра и цирка, как история 
театральной машинерии отразилась в сценографии нового 
спектакля.

На сайте Свердловской филармонии онлайн можно 
послушать «Алые паруса» Александра Грина в исполнении 
Светланы Замараевой и Уральского филармонического 
оркестра. Начало трансляции 4 ноября в 18 часов.

В Уральском центре народного искусства в рамках 
Второго Уральского форума национальных оркестров Рос-
сии состоится концерт Национального оркестра народных 
инструментов России имени Н.П. Осипова.

Программа «Искусство кино» в Свердловском фильмо-
фонде включает экскурсию в фильмохранилище, знаком-
ство с винтажными киноаппаратами и показ трёх коротко-
метражных фильмов уральского режиссёра Ивана Соснина 
и кинокомпании «Red Pepper Film»: «Чернильное море», 
«Москва – Владивосток» и «Интервью». Начало в 18 часов.

Раритетное оборудование покажут и в Доме кино. Среди 
экспонатов – 16-миллиметровый кинопроектор «Школьник» 
1964 года, кинопроекторы «Луч-2» и «Ик-2» начала 1980-х 
и даже кинопроектор 1935 года.

Н

Г

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

лавное, что это проявляется всег-
да и везде, в больших городах 
и малых сёлах. Как и прежде, 
находятся люди, которые несут в 
мир любовь к своей нации, мало-

му народу и нашей огромной Отчизне! 
Это хранит наша память, наше слово и 
дело, наши песни.

Вот учился и работал в прекрасной 
Казани педагог и учёный Дамир Каюмов, 
но душа позвала его на Урал, на малую 
родину – учить татарскому языку и ли-
тературе ребят Усть-Манчажской школы 
Артинского района, да так, что стал он 
представлять всю Свердловскую об-
ласть на Всероссийском профессиональ-
ном конкурсе «Лучший учитель родного 
языка и родной литературы – 2022».

Или вот Елена Власова из деревни 
Марийские Карши создала удивительный 
творческий коллектив «Серебряный 
родник», не только песней сплотив 
марийских женщин, но и увлекла всю 
деревню темой сохранения культуры и 
языка марийского народа. Не случайно 
они были приглашены в сентябре на 
открытие этнографической выставки 
«Черемисы» в Центре традиционной 
культуры народов Среднего Урала. 

НАРОДОВ 
СОЮЗ ВЕКОВОЙ
Сегодня, накануне Дня народного единства, невольно вспоминаются первые 
строки Конституции: «Мы, многонациональный народ Российской Федерации, 
соединенный общей судьбой на своей земле…». Вокруг этого праздника 
изначально ходило много суждений и споров – то дата не устраивала, 
то события вековой давности, то привязка к православию 
в многоконфессиональной России… Но жизнь доказала, что народное единство 
есть суть и сила нашей великой страны!

А сколько отличных проектов в об-
ласти народной дипломатии реализует 
Фонд «Идея» Эльмиры Самохиной из 
Полевского! Чего стоит только объеди-
нение молодёжи и маститых творцов 
вокруг имени мордовского (эрзянского) 
советского художника, ваятеля, скуль-
птура с мировым именем Степана Эрзи, 
который в 20-х годах прошлого века жил 
и работал на Урале – в селе Мраморское.

Не могу не отметить ещё два со-
бытия, состоявшиеся в рамках Года 
культурного наследия народов России. 
Это III Открытый фестиваль цыганской 
культуры «Рома Урала», в который не-
мало труда вложил первоуральский пе-
вец и артист Алексей Богданов. А также 
XIV Открытый конкурс российской песни 
«Всё, что на сердце у меня», посвя-
щённый творчеству народного артиста 
России Владимира Трошина, прошедший 
на родине певца в городе Михайловске.

Всех и всё, к сожалению, не перечис-
лить. Многим творческим коллективам 
помог со сценическими костюмами, обу-
вью. Да разве только культурой держится 
единство? 

На моих глазах и при моём участии 
методом народной стройки возведены 

мечети в деревне Давыдкова и Лямпа 
Ачитского района, церкви в поселке 
Шаля, Шамары, Роща, Платоново. В 
городе Михайловск в прошлом году за-
вершена реконструкция храма. Ведутся 
работы в Крестовоздвиженском храме 
города Нижние Серги.

Сильны наши народы и памятью. 
Вместе с советами ветеранов разных 
муниципалитетов мы установили обелиск 
Герою Советского Союза Н.Х. Хазипову, 
перезахоронили останки солдата Н.К. 
Безруких, воздвигли памятник участнику 
войны С.Ф. Оношкину, капитально рекон-
струировали памятник участнику войны 
Р.С. Хаматнурову, установили памятные 
доски полному Георгиевскому Кавалеру 
И.С. Еловских, Герою Советского Союза 
Ш.Г. Казанбаеву и многим другим героям 
разных национальностей, отдавшим 
жизнь за Россию.

Важно и то, что по местам былых 
боёв продолжают работать поисковые 
отряды уральских школьников.

Так и только так крепнет наше на-
родное единство! 

Депутат 
Государственной Думы РФ

Зелимхан МУЦОЕВ

а комитете по со-
циальной политике 
депутаты заслушали 
информацию об ито-
гах летней оздорови-

тельной кампании, с которой 
ознакомила начальник управ-
ления образования Ирина 
Гильманова. 

В 2022 году 3192 ребёнка 
отдохнули в оздоровительных 
лагерях с дневным пребы-
ванием, 980 путёвок было 
выделено в загородные оздо-
ровительные лагеря, 955 – в 
санаторно-курортные органи-
зации. В рамках областного 
проекта «Поезд Здоровье» 
приобретено 35 путевок. Во 
время летних каникул было 
трудоустроено 509 подрост-

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ
НА ПОВЕСТКЕ
В Первоуральской городской Думе состоялись заседания 
комитетов. 

ков в возрасте 14-18 лет. В 
целом за лето было оздоров-
лено 14 827 детей.

В ходе работы комитета 
по градообразующей по-
литике депутаты заслушали 
информацию о подготовке 
жилого фонда и объектов 
коммунальной инфраструк-
туры к осенне-зимнему пери-
оду и начале отопительного 
сезона. Заместитель главы 
администрации по ЖКХ Де-
нис Поляков рассказал, что 
на подготовку к отопитель-
ному периоду потребители 
тепловой энергии и ресур-
соснабжающие организации 
затратили порядка 263 мил-
лионов рублей – это больше, 
чем в прошлом году. Под-

ключение жилого фонда и 
объектов социальной сферы 
к сетям централизованного 
теплоснабжения произошло 
спокойно и своевременно. 
Городские службы предпри-
нимают все необходимые 
меры для бесперебойного 
прохождения отопительного 
периода.

На заседании комитетов 
заместитель главы админи-
страции по финансово-эко-
номической политике Марина 
Ярославцева представила 
депутатам отчёт об испол-
нении бюджета города за 
первое полугодие. В докладе 
сообщалось, что первона-
чальный бюджет города был 
сформирован с предельным 
дефицитом, который соста-
вил 111 миллионов рублей. 
По итогам полугодия испол-
нение бюджета по доходам 
составляет 46,2 процента, 
по расходам – 43 процента. 

Основные платежи – это 
ремонт дорог, строитель-
ство школы в Билимбае, 
реконструкция школы № 20 
на Магнитке приходятся на 
третий и четвертый кварталы. 

Оплата подрядчику произ-
водится только по выпол-
ненным работам, расходам 
и поставленным товарам. 
Большую часть бюджета, как 
и в прошлые годы, составля-
ют расходы на образование 
– 68 процентов, исполнение 
составляет 49 процентов 
(1674 миллионов рублей).  
В сфере ЖКХ объём расходов 
– 9 процентов, исполнение 29 
процентов (216 миллионов 
рублей), это связано с тем, 
что большинство контрактов 
длительные по реализации. 
На социальную политику 
расходуется 9 процентов, ис-
полнение – 59 процентов (229 
миллионов рублей), сюда 
входят выплаты компенсаций 
по оплате ЖКХ. Расходы в 
сфере культуры – 3 процента 
выполнение 40 процентов (69 
миллионов рублей), на физи-
ческую культуру – 2 процента 
от общего объёма расходов, 
исполнение 38 процента 
(42 миллиона рублей). По 
динамике расходов, видно, 
что по сравнению с первым 
полугодием 2021 года рас-
ходы выросли.

ГОСПОДДЕРЖКА АГРАРИЕВ
Уральские сельхозпроизводители дополнительно 

получат более ста миллионов рублей.

Эти средства помогут возместить часть затрат на про-
изводство и реализацию зерновых культур, а также рапса 
– травянистых растений, из которых делают, в основном, 
масло. Постановления, определяющие порядок выплат, 
приняты на заседании правительства региона.

Производителям зерна направят почти 86 миллионов 
рублей, из них без малого 48 миллионов – средства фе-
дерального бюджета. Таким образом, уральским аграриям 
предоставят возможность компенсировать часть затрат 
на производство и реализацию пшеницы, ржи, ячменя и 
кукурузы. Господдержка производителям рапса составит 
28 с половиной миллионов рублей, почти вся сумма – фе-
деральные средства. В этом году в Свердловской области 
собран рекордный урожай зерна – более 900 тысяч тонн 
при плановых значениях в 687 тысяч тонн. Урожайность 
зерновых оказалась в полтора раза выше уровня прошлого 
года. Площади, занятые под рапс, по сравнению с прошлым 
годом, увеличены на 33 процента, собрано более 32 тысяч 
тонн семян рапса.

В Екатеринбурге, во Дворце молодёжи, состоялось 
вручение наград по итогам летней оздоровительной 
кампании. 

Первоуральский санаторий-профилакторий «Дюжонок» 
стал победителем в конкурсе «Лучший загородный оздо-
ровительный лагерь Свердловской области» в номинации 
«Детское самоуправление». Программа направлена на 
развитие гибких компетенций, как ориентация на результат, 
постановка целей, принятие решений, аналитическое и 
стратегическое мышление, работа в команде. Такие на-
выки пригодятся ребятам в учёбе и в повседневной жизни. 

ФОК «Гагаринский» стал победителем с проектом 
«Профсоюзная смена». А Центр дополнительного об-
разования – победителем «Профсоюзной смены» среди 
детских клубов.
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ВКЛАД В БУДУЩЕЕ
Сотрудники Первоуральского новотрубного завода 
ТМК стали участниками Всероссийской акции 
«Сохраним лес».

Федеральная акция реализуется в рамках нацпроекта 
«Экология», в прошлом году участие в ней приняли более 
2,5 миллионов человек. За три предыдущих года в разных 
районах страны было высажено более 150 миллионов 
деревьев, в этом году – еще 70 миллионов. 

Более тысячи саженцев кедра, лиственницы, сосны и 
пихты в минувшие выходные высадили участники акции на 
территории бывшей свалки в Екатеринбурге. В прошлом 
году здесь же озеленили территорию площадью 1 га. 

– С удовольствием поддержали акцию по созданию пло-
щадок-биотопов и присоединились к акции «Сохраним лес», 
потому что это очень созвучно с экологической политикой 
нашей компании, направленной на улучшение экологиче-
ской ситуации в регионе присутствия, – поделился один из 
участников мероприятия, заместитель главного инженера 
по инвестиционной деятельности ПНТЗ ТМК Сергей Тенсин. 

Трубная Металлургическая Компания выступает од-
ним из партнеров Всероссийской акции «Сохраним лес». 
Именно поэтому помимо новотрубников в мероприятии при-
нимают участие и представители других предприятий ТМК. 

– То, что мы можем сделать уже сейчас, нужно делать 
сейчас. Высадка лесов будет снижать углеродный след, по-
этому участие в акции – это наш вклад в будущее, – говорит 
начальник службы экологии Северского трубного завода 
Вячеслав Ульман. 

Активная поддержка инициатив, направленных на фор-
мирование экологической ответственности, непрерывная 
модернизация производства для минимизации воздействия 
на окружающую среду – часть мероприятий, которые  
реализуются ПНТЗ или при его поддержке, с основной 
целью – сохранить окружающую среду и улучшить эколо-
гическую ситуацию в регионе. 

ГОНКИ ПО БЕЗДОРОЖЬЮ
В минувшие выходные окрестности Первоуральска 
стали местом встречи любителей гонок 
на внедорожниках. В районе деревни Елани 
при поддержке совета молодежи ПНТЗ ТМК прошел 
традиционный слет поклонников OFF-ROAD 
«Покорение Шишима».

Участники кантри-кросса соревновались в четырёх 
классах: стандарт (серийные внедорожные легковые авто-
мобили колесной формулы 4×4), туризм (автомобили с до-
работками для повышения внедорожных качеств), экстрим 
(авто свободной конструкции, имеющие закрытую кабину 
с двумя или более местами для сидения) и квадроциклы. 
Соперникам было необходимо преодолеть труднопро-
ходимые участки по лесной местности с пересеченным 
рельефом и естественными препятствиями, отметившись 
на всех контрольных пунктах, и прийти к финишу быстрее 
других. Любителей офф-роуд ждали глубокие ямы, запол-
ненные грязью и водой, и узкие проездные дорожки между 
деревьями. За «проплывающими» по лужам и «пролета-
ющими» через препятствия внедорожниками наблюдали 
болельщики. Слет «Покорение Шишима» вновь подарил 
позитивные эмоции, хорошее настроение и море впечат-
лений водителям и зрителям.

– Смотрел как техника и экипажи проходят эти коварные 
165 метров в соснах. Были те, кто «садился» и те, кто про-
шел дистанцию спокойно. Было весело, – делится один из 
участников прошедших состязаний Виталий Белых. 

– Спасибо организаторам, всё было на высшем уровне, 
трасса размечена, грязи хватило. Отлично покатали, – го-
ворит еще один участник Василий Басков. 

Тройка экипажей с лучшими результатами в каждом 
классе была награждена дипломами и подарками от спон-
соров. 

ОХРАНА ТРУДА

С

ба мероприятия уже стали тра-
диционными для города. Тур-
ниры по киберспорту в Перво-
уральске проводятся на протя-
жении четырех лет, каждый раз 

собирая десятки любителей спортивных 
видеоигр. В минувшую субботу активи-
сты предложили горожанам побороться 
за звание лучшего киберфутболиста. 
Более 30 человек в возрасте от 10 до 36 
лет приняли участие в соревновании. Все 
они оказались в равных условиях, ведь 
опытом игры в новую версию «FIFA» ни-
кто похвастаться не мог.

– Вышла новая игра – это важное 
событие, и мы с ребятами решили за-
явиться, попробовать. В «FIFA» играю 
лет с 6, в реальный футбол тоже. Но в 
виртуальный играть интереснее, здесь 
не обидно проигрывать, – делится Ар-
сений Шахмаев. 

Арсений, как и большая часть участ-
ников турнира, занимается спортом – 
играет в хоккейной команде «Уральский 
трубник». Для любителей активного 
образа жизни участие в киберсоревнова-
ниях – способ самовыражения, отмечают 
организаторы. 

– Эти ребята встречаются на фут-
больном поле, участвуют в других 
соревнованиях и проявляют себя на 
виртуальной арене. Киберспорт давно 
стал официальной спортивной дисци-
плиной, и мы стараемся развивать это 
направление в городе, – говорит пред-
седатель общественной организации 
«Первоуральск – город чемпионов» 
Антон Баталов. 

Участников кибертурнира разделили 
на две группы, в каждой играли пара- 

КИБЕРСПОРТИВНО 
И ВЕЛОАКТИВНО
В выходные активисты общественной организации «Первоуральск – город 
чемпионов» провели турнир по киберфутболу и соревнования по велоспорту. 

ми – два тайма по четыре минуты. Про-
игравший выбывал из борьбы за кубки и 
медали, а победитель выходил в финал. 
В отличие от обычных соревнований 
игроков не делили по возрасту, а потому 
с геймпадами в руках друг против друга 
могли играть и ребята младшего возрас-
та, и мужчины. Один из представителей 
старшего поколения – Сергей Заев в 
киберчемпионатах от «Первоуральск – 
город чемпионов» участвует уже в третий 
раз. В новой версии игры геймер решил 
придерживаться классической тактики:

– Больше пасов, длинных передач. 
Комбинаций разных множество: различ-
ные финты, навесы. Киберспорт сейчас 
активно развивается, проводятся чем-
пионаты мира и важно, что наши ребята 
тоже имеют возможность поучаствовать 
в таких турнирах, поиграть друг с другом, 
пообщаться. Мне как человеку старшей 
возрастной группы самому интересно. 
Работа, семья – времени на игры не-
много, а этот чемпионат – возможность 
посоперничать с ребятами разного воз-
раста, – рассказывает Сергей Заев. 

Сергей своему молодому сопернику 
проиграл, но не расстроился: глав-
ное для него – участие. А вот лучшие 
игроки групп, встретившиеся в финале, 
боролись за победу отчаянно. Четыре 
сильнейших геймера играли по системе 
«каждый с каждым». Не обошлось без 
спортивных интриг. Так, по итогам всех 
поединков неоднократный победитель 
городских и областных киберфутбольных 
состязаний Дмитрий Черногоров стал 
только третьим, первое место завоевал 
призер прошлых кибертурниров от «Пер-
воуральск – город чемпионов» Павел 

пецподготовку проходят волонтеры движения «До-
броволец-спасатель», которое объединяет почти 
500 сотрудников предприятия. Будущие инструк-
торы изучают способы оказания первой помощи 
при ожогах, кровотечениях, переломах, поражении 

электрическим током и других видах травм, отрабатывают 
полученные знания на специализированных манекенах. 
После прохождение обучения и сдачи необходимых тестов 

ЖИЗНЬ И ЗДОРОВЬЕ – 
ГЛАВНАЯ ЦЕННОСТЬ
На Первоуральском новотрубном заводе ТМК 
организовали курсы инструкторов, участники которых 
в будущем смогут обучать коллег основам оказания 
первой помощи. 

волонтеры получат именные сертификаты, подтверждаю-
щие право на ведение преподавательской деятельности по 
обучению приемам оказания первой помощи. 

Параллельно на ПНТЗ проходят практические занятия 
для участников движения «Доброволец-спасатель». Трени-
ровки на предприятии организуют на постоянной основе, 
чтобы сотрудники, прошедшие обучение, могли освежить 
полученные ранее знания и отточить навыки оказания 
первой помощи пострадавшим. 

Жизнь и здоровье сотрудников – главная ценность 
предприятия. Именно поэтому на ПНТЗ реализуется ком-
плекс мероприятий, направленных на повышение культуры 
безопасности на производстве и обеспечение нулевого 
травматизма. 

Федоров, серебряная награда досталась 
Сергею Силантьеву. Тройка лидеров 
была награждена дизайнерскими кубка-
ми и медалями, а также сертификатами 
на посещение компьютерного клуба. 

– Благодарим всех участников за 
вклад в развитие в городе киберспорта 
и приглашаем на следующий турнир 
по NHL, который состоится в декабре, 
– сказал председатель общественной 
организации «Первоуральск – город 
чемпионов» Антон Баталов. 

Еще одним спортивным событием 
недели стали областные соревнования 
по маунтинбайку, соорганизаторами 
которых на протяжении нескольких лет 
выступают активисты «Первоуральск – 
город чемпионов». На дистанции в рай-
оне стелы «Европа-Азия» встретились 
более 130 спортсменов из семи городов 
региона. По лесной трассе велосипеди-
стам предстояло на время преодолеть от 
1 до 3 км – в зависимости от возраста. 
Задача непростая – здесь крутые спу-
ски и подъемы, извилистые повороты и 
естественные для территории леса пре-
пятствия: ямы, бугры, корни деревьев. 

– Трасса сложная, предполагает 
функциональную работу, мы рады, что 
нас приглашают на эти соревнования, 
и наши ребята могут потренироваться, 
попробовать свои силы и побороться за 
награды, – говорит тренер команды «Ве-
логор» из Среднеуральска Глеб Каплин. 

Более 40 человек по итогам сорев-
нований завоевали медали различного 
достоинства, половина из них – перво-
уральцы. В число лучших велосипеди-
стов вошла и Елена Васильева:

– В велосипедный спорт пришла по 
примеру брата. Он меня многому учит и 
тренеры, конечно, тоже. Очень нравится 
заниматься и соревноваться, – подели-
лась победительница. 

Предстоящие выходные обществен-
ники предлагают провести не менее 
активно. Горожан приглашают на люби-
тельский турнир по бадминтону 2 на 2. 
Регистрация участников идет на офици-
альной странице общественной органи-
зации в социальной сети «Вконтакте». 

Отметим, что активную деятельность 
«Первоуральск – город чемпионов» по 
вовлечению в спорт и здоровый образ 
жизни большего количества горожан 
поддерживает Первоуральский ново-
трубный завод ТМК. 
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АКЦИЯ

СПОРТ

Э
то мероприятие про-
вели в рамках Неде-
ли контроля артери-
ального давления, 
объявленной мини-

стерством здравоохранения 
региона. Каждый пришедший 
смог проверить АД и получить 
консультацию медиков. Кроме 
того, всем измеряли уровень 
сахара и холестерина в крови.

Специалисты отметили, 
что артериальное давление 
– показатель того, насколько 
хорошо снабжаются органы 
и ткани кислородом и пита-
тельными веществами. Оно 
зависит от работы сердца и 
эластичности и тонуса кро-
веносных сосудов. Поэтому 
давление всегда состоит из 
двух цифр: первая – макси-

ЗДОРОВЬЕ НА КОНТРОЛЬ
В Центре здоровья, который находится в поликлинике 
№ 2, в течение этой недели проходила акция «Проверь 
артериальное давление – возьми здоровье на контроль».

мальная – показывает, с какой 
силой кровь давит на стенки 
сосудов при максимальном 
сокращении сердца (систо-
лическое давление), вторая 
– минимальная – в момент 
покоя (диастолическое дав-
ление).

Измерение давления – 
необходимая процедура для 
людей, страдающих сердеч-
но-сосудистыми заболевани-
ями. Артериальное давление 
необходимо держать под 
контролем даже здоровым 
людям. Идеальным давле-
нием медики называют «120-
129/80-84», хотя всё может 
быть индивидуально. Но в 
любом случае оно у взрослого 
человека не должно превы-
шать 130/80.

При повышенном давле-
нии человеку ставится диа-
гноз артериальной гипертонии 
или гипертензии, а при пони-
женном – гипотонии или гипо-
тензии. При этом длительно 
текущая артериальная гипер-
тензия значительно опаснее 
для здоровья, чем гипотензия.

Центр здоровья работает 
в рамках реализации наци-
онального проекта «Здраво-
охранения», основная цель 

– доступность медицинской 
помощи и забота о здоровье 
взрослого населения, а также 
профилактика сердечно-со-
судистых заболеваний. Кро-
ме измерения АД в Центре 
можно проверить состояние 
сердца, глазного дна, полу-
чить консультацию терапевта, 
сдать анализы. Для этого 
необходимо записаться по 
телефону 8 (3439) 64-19-18, 
с 8 до 14 часов.

КУЛЬТУРА

С
 26 октября вся атмосфера од-
ного из главных музеев страны 
переместится в Екатеринбург. 
В этом году площадками для 
проведения мероприятий од-

новременно станут и «Эрмитаж-Урал», 
и Екатеринбургский музей изобрази-
тельных искусств. Главными событиями 
программы станут три выставки, лекции, 
кинотеатр виртуальной реальности и 
мастер-классы для реставраторов.

В центре «Эрмитаж-Урал» будет 
открыта выставка «Искусство Испании в 
собрании Государственного Эрмитажа», 

ДНИ ЭРМИТАЖА 
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ
По словам генерального директора Государственного Эрмитажа Михаила 
Пиотровского, Дни Эрмитажа – это уникальное явление музейной кооперации 
и форма присутствия музея в городах России. На несколько дней всё, чем 
занимается Эрмитаж в Санкт-Петербурге, переносится в другой город.

которая даст посетителям уникальную 
возможность познакомиться с произ-
ведениями испанских мастеров изобра-
зительного и декоративно-прикладного 
искусства XIV-начала XX веков.

Ставший традиционным формат 
выставки одного шедевра в этом году 
будет представлен специальным про-
ектом «Дар Благородной Бухары. Дары 
бухарских эмиров из коллекции Государ-
ственного Эрмитажа».

– В Екатеринбургском музее изо-
бразительного искусства накануне от-
крылась выставка «Три века белой стали. 

Златоустовское украшенное оружие 
XIX–XXI веков из музейных и частных со-
браний», в которой эрмитажные предме-
ты играют важнейшую роль. Однако вы-
ставка посвящена нашей художественной 
промышленности, златоустовской стали, 
– рассказал директор Екатеринбургского 
музея изобразительных искусств Никита 
Корытин. 

 соревнованиях по мини-хоккею, проходивших в 
Ледовом дворце, приняли участие мальчишки 2011-
2012 г.р. Соперники сыграли между собой в один 
круг. В заключительном матче встретились команды 
«Уральский трубник-1» и карпинский «Спутник», до 

того победившие всех соперников с крупным счётом.

УДАЧНЫЙ ДЕБЮТ
На I этапе Гран-при России – «Золотой конёк Москвы» первоуралочка, 
воспитанница секции фигурного катания «Старта» 16-летняя Анастасия 
Хахыртдинова заняла восьмое место.

сероссийские соревнования 
проходили с 21 по 24 октября. 
Трансляция шла на Первом 
канале. Первое место заняла 
Камила Валиева.

Первоуральская фигуристка Анаста-
сия, официально являясь кандидатом 
в мастера спорта, выступала в группе 
мастеров, так как норматив МС спор-
тсменка выполнила, но звание ей ещё не 

присвоено. Соревнованиях такого уровня 
для Насти – дебют.

– Задачи занять какое-то конкретное 
место, например, войти в пятерку, в 
десятку – у нас не было. Здесь важнее 
места был личный прогресс. Конечно, 
можно было набрать больше баллов. 
Анастасия допустила ошибки: недокрут 
в тулупе в короткой программе, падение 
в произвольной. Но в целом оцениваю 

её выступление как удачное, – делится 
мнением о катании своей подопечной 
тренер секции фигурного катания на конь-
ках ПМБУ ФКиС «Старт» Петр Кипрушев.

Сейчас фигуристка готовится к вы-
ступлению в Казани, где в ноябре пройдет 
«Гран-при России «Идель-2022».

В

ПРИЗ НАШ!
Пять команд в течение двух дней вели спор за Кубок 
Свердловской областной федерации по хоккею с мячом.

В
Подопечные Дмитрия Разуваева оказались сильнее – 6:1 

и, набрав 15 очков, заняли первое место. 

ПРЕМЬЕРА В ДЕТСКОЙ БОЛЬНИЦЕ 
Спектакль, сыгранный для юных пациентов 

актерами-сверстниками, принёс хорошее настроение 
и позитивные эмоции – лучшие союзники лечения. 

Холл педиатрического отделения детской городской 
больницы Первоуральска в последнее время часто превра-
щается в сценические подмостки. На этот раз юные актёры 
студии «Кристалл» дворового клуба с одноимённым назва-
нием представили премьеру известной сказки Валентина 
Катаева «Цветик-семицветик». В сказке, написанной в 1940 
году, переплетаются реальность и волшебство, она помогает 
понять простые и мудрые истины, например, что такое сча-
стье, учит взаимовыручке и серьёзному отношению к жизни. 
Между зрителями и актерами с самого начала установился 
диалог. Ребята ловили «лепестки» исполненных желаний и 
аплодировали актёрам.


